

EDITORIAL



Esta edición tiene el foco completamente puesto en las personas: la podrán leer desde distintas ópticas, disciplinas y ámbitos. En ISALUD no nos preocupan las políticas o la gestión en abstracto, sino en tanto y en cuanto se dirigen a mejorar la vida de las personas, especialmente de aquellos menos favorecidos.

Con ese eje, las personas son especialmente protagonistas en esta edición, que incluye múltiples miradas. Buena parte de estas páginas están dedicadas al tema de la ablación y trasplante de órganos, es nuestra adhesión al Día Mundial de la Donación de Órganos y de Trasplantes que se celebra este mes de octubre.

Argentina tuvo un desarrollo sorprendente que terminó duplicando el número de operaciones desde 2003. A eso se refieren en este número Carlos Soratti, presidente del Incucai, y Rafael Matesanz, experto español que fue investido Doctor Honoris Causa en nuestra casa de altos estudios, cuya visión tuvo un impacto superlativo en Europa e Iberoamérica.

Miguel Ángel Verdugo Alonso, reconocido especialista español en discapacidad nos lo dice con todas las letras: "Debemos medir lo que hacemos en función de los resultados en la persona". Es decir, desde un paradigma completamente distinto del actual.

Otros dos expertos coinciden: Víctor Eduardo Barg, que propone poner atención en la satisfacción del paciente a la hora de fidelizar al "cliente" en las prestaciones de salud; y el profesor de Harvard Richard Siegrist que también propone focalizar la atención en la satisfacción del paciente.

Celebramos también en esta oportunidad el aporte de más de 500 nuevos profesionales de la enfermería que se graduaron en los últimos dos años con distintos títulos en la disciplina gracias al acuerdo de nuestra Universidad con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad. ISALUD entrega a la sociedad un recurso humano calificado imprescindible para el sistema de salud: enfermeros profesionales capacitados y con compromiso social, como lo confirman muchas de sus historias.

En la misma línea, en la sección Graduados en Acción, damos cuenta esta vez de la actividad de nuestros ex alumnos: Mariela Rossen, secretaria de Salud de San Martín, y Andrés Chianalino, presidente de la Obra Social de Luz y Fuerza de Córdoba.

Además, recordamos a Carlos "El Loco" Pacheco, amigo de ISALUD fallecido el 28 de septiembre pasado. En esta edición publicamos el informe final del último Encuentro Nacional de Hospitales, en el encontrarán el diagnóstico y las recomendaciones, que un gran número de profesionales participantes propone desde ISALUD seguir para lograr instituciones de atención públicas más eficaces y eficientes.

Espero que les guste.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. González Astorquiza', written over a horizontal line.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD